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钱诚涛祝老婆蒋紫迎:

7月14日生日快乐，

同时祝我们夫妇俩

7月20日结婚4周年快乐，

特此公告，亦作留念。

2023年7月1日

祝福公告

嘉定区叶城小学充分发挥党员工作室
作用，采取项目引领的工作机制，坚持党员与
青年一对一结对，在思想政治和师德师风方面
对青年教师给予引导。组织青年教师开展政
治和理论学习，开展“感动叶小”师德故事演讲
活动。举行拜师结对活动，组织青年教师开
展评比展示，组织优秀青年教师在岗锻炼，努
力培养他们成为业务精、能力强的人才。

值此庆祝中国共产党成立102周年之
际，6月28日上午，学校举办了以“‘双新’
领航实践 科研赋能课堂”为主题的骨干、
新秀论坛，全体教师参与本次活动。

学校16位区、镇、校三级骨干教师和
教坛新秀经过精心的准备，围绕“双减”“双

新”的新要求，结合自身教育教学实践，通
过一个个生动而具体的案例进行了交流。
《盘活课文 链接生活 整合提质》陈述了教
师对低段“语文园地”模块教学的深入思
考。《以图助读 让思维可见》《借助思维可
视化工具的小学英语阅读教学实践》《技术
赋能 助力“双新”》等介绍了借助鱼骨图、
韦恩图、story map、SEEWO白板等工具提升
课堂实效的做法。《找准突破口 创新作业
设计》《“双新”背景下小学英语作业设计尝
试》是教师通过创新作业设计来切实减轻
学生的学业负担，提升学习效率。

沈杰校长在最后的讲话中强调，教师
是“双新”实施过程中的关键，要不断更新理
念，加强学习新课程方案、新课标，深入研究
新教材，探索实践新课堂，关注学生发展，促
进学生核心素养的全面提升，让“双新”“双
减”落到实处，推动学校教育的高质量发展。

本次论坛的举办，展现了党团联建的
成果，为教师提供了交流、学习的机会，使
教师们在交流中碰撞，在交流中收获，在交
流中成长。

“双新”领航实践 科研赋能课堂
——上海市嘉定区叶城小学青年教师成长掠影

南风和煦日初长,布谷声声杏子黄。六月
的骊歌悄然奏响，毕业季如期而至。这一个
美好的季节，是离别也是启航新征程的时刻。

6 月20日、6月21日，扬子中学组织
2023届毕业生来到南京开展毕业研学旅行，
上了高中的最后一课，留下了难忘而珍贵的
青春回忆。6月20日中午，师生们带着沉重
的心情参观了侵华日军南京大屠杀遇难同胞
纪念馆。前事不忘，后事之师，作为准大学生，
更要铭记历史，为实现中华民族伟大复兴贡
献自己的力量。下午，大家来到南京大报恩
寺举行期待已久的毕业典礼。随着《明天，你
好》的音乐响起，毕业典礼正式开始。

高中三年成长视频《我们的纪念》，带
大家共同追忆那一段段难忘的时光；高三
（1）班班主任聂海艳老师代表2023届全体
教师发言，愿高三学子志存高远,勤奋不
辍；高三2班的范冰妍同学代表全体毕业
生发言，三个感谢道出了学子们的心声；在
献花与颁发毕业证环节，各位班主任老师

感动着在场每一个人，陈赛花副校长代表
学校为同学们送上祝福；高三（5）班王书未和
倪思辰两位同学用一曲《这世界那么多人》，
感恩三年的相伴；毕业典礼最后的歌曲《放心
去飞》鼓励大家追一切未完成的梦！毕业典
礼之后，还举行了简短的感恩成长礼。

6月21日，同学们乘车来到中山陵景
区。同学们瞻仰着孙中山先生的陵墓，被

“天下为公”的家国情怀所感动。此次研学
活动，同学们继承先辈的光荣传统和革命
精神，勇敢承担起时代赋予的职责和使命。

愿同学们在各自的征途上畅行无阻，愿同学们
脚下永远盛开花朵。此前乘风，一切顺利！ 文/劳周

青春不散场 未来尤可期
——上海市扬子中学2023届高三毕业研学旅行纪实

参与了贤才大巴活动之后，徐茂凯说
他切切实实地经历了一个打破信息差的过
程，其他参与其中的学生也表示深有同感，
主动拆掉校园和职场的信息壁垒，打破信
息差，对职场和职业认知具体化，是他们在
贤才大巴最大的收获。

令余明雨印象最为深刻的是华严村，他
在那里不仅见到了当地的领导、选调生、青年
才俊，村民也深度参与到活动中来，参与了决
策、讨论和落实的全过程。看到这样的场景，
他突然萌生了一个想法：“我今后择业也可
以像他们一样，在乡村振兴的一线岗位，结
合自己的理想、兴趣和才能，把自己的专业
和潜能最大化。”他已经报名了暑期的政府
挂职锻炼实习，要把这一想法付诸实践。

韩秉强告诉记者，当前，绝大多数毕业
生都倾向于去应聘名声比较响的一些大企
业，也就是“大厂”，而这次他在奉贤区见到
了小而新的企业，它们不仅有活力，还有尖
端科技，这也给他们提供了在不同领域发

挥自身学科优势的机会。
武汉大学生命科学学院学生周尔驰告

诉记者，他在参观学习的过程中，亲眼看到
了在公司里工作和生活是什么样子的，对
于毕业后的生活有了大致印象，这给他之
后的就业也提供了指导和方向。

记者从奉贤团区委获悉，这个暑假，除
了正在进行参观实习的武汉大学学生以
外，7月5日，“贤才大巴”还将与大学生暑
期实践结合起来开展一场较大的活动，届
时所有报名暑期实践的大学生将有机会一
同参与。据目前统计的数据来看，参与该
活动的人数大概在300人左右。

下一步，奉贤团区委会继续对接各个
高校团委，邀请毕业生来奉贤参观、学习、
就业。奉贤区人社局会组织开展专门的招
聘会，给毕业学生提供就业岗位。另外，奉
贤区公务员局、人社局还有团区委会联合
走进高校开展政策宣讲和就业指导，助力
大学生来奉贤就业创业。

不知道职场里有哪些岗位可以运用自己在学校里学到的
知识，是不少面临就业的大学生最大的困扰。近期，上海市奉
贤团区委和奉贤区人社部门在日常走访调研中发现，高校学子
择业、就业和企业招聘存在结构性不平衡的显著问题。为破解
这一难题，他们共同搭建了供需对接平台，用“贤才大巴”把学
生送进企业，为他们提供进企业、看岗位、投简历“一条龙”服
务，开启简历投递绿色通道，现场即完成对接。 青年报记者 刘秦春

华东师范大学大二学生余明雨学习
的是学校近几年新开设的马克思主义理论
专业，“人文社科类专业本身找工作就挺难
的，要找到可以运用本专业的岗位可能性
更小”，他担忧自己的学习成果派不上用
场，遭遇挫折的同时也丧失了些信心。

复旦大学研究生三年级学生徐茂凯
是今年的应届毕业生，材料专业出身的
他并不想从事本专业的工作，想跨专业
求职金融领域岗位，但因为专业不对口

的问题，求职不太顺利。如何克服跨专
业难题，找到目标岗位的实习和工作，是
他遇到最大的障碍。他的学弟学妹找实
习的时候也遇到不少问题，有的甚至还
倒贴钱去实习。

华东师范大学辅导员杜源恺也在日
常工作中注意到，学生群体中普遍存在
着怎么联系企业、应该找什么样的工作
内容、哪些岗位更合适自己、自己具备哪
些优势等困惑。

奉贤团区委和区人社部门在日常走
访调研中也发现，高校学子就业和企业
招聘存在结构性不平衡的显著问题。一
方面，有学生反映鲜有机会参观与专业
相关的行业企业，对行业动态知之甚少，
在就业季，网上的招聘信息冗杂，自己对
很多企业和城市都太了解，只能盲目投
递简历；另一方面，企业也表示，线上招
聘的方式往往效率不高。

调研了解了各大高校学生的困难和
需求后，奉贤团区委和区人社部门进一
步理清了破局思路，就是要让企业和学
生真正地面对面，让双方直接对接，为学
生进企业、看岗位、投简历提供“一条龙”
服务。

“目前，奉贤人社部门和团区委共同
搭建了供需对接平台，正式启动‘贤才大
巴’项目，作为校企之间的求职‘直达车’，
不仅把企业送进校园，跟学生们进行面对
面互动，还带领专业对口的学生走进企
业，近距离感受岗位要求、企业文化。”奉
贤团区委副书记郑雷刚告诉记者。

记者了解到，“贤才大巴”已经载着
上海师范大学的50名应届毕业生驶入了
奉贤东方美谷。来自化学与材料学院的
大四学生李玉龙对参访企业伽蓝集团和
药明生物的先进生产技术及科学管理模
式赞不绝口。在互动环节，他多次抛出
行业专业领域相关问题，并当场表达了
强烈的求职意向，企业随即开启简历投
递绿色通道，现场完成对接。李玉龙感
慨道：“‘贤才大巴’太给力了，和企业面
对面不虚此行。”

与此同时，企业也十分期待“贤才大
巴”为他们带来高质量的“人岗匹配”效
果。他们认为“贤才大巴”让企业可以直
接接触到学生，当场定下意向。相关企
业工作人员表示，这样的校企互动形式
十分新颖，极大地满足了企业的招聘需
求，也提高了招聘效率。

在奉贤团区委和区人社部门共同组
织的“贤才大巴”招聘会现场，来自奉贤
区的100多家重点企业为毕业生带来了
近800余个岗位，计划招聘2000余人，现
场共收到3200多份简历。求职的学生穿
梭在不同的用人单位展位之间，积极与
用人单位交流，面对面洽谈，向意向企业
投递简历，当场面试。

除了参观走访，“贤才大巴”还为学
生提供了干货满满的互动交流。区人才
开发服务中心、区就业促进中心轮番讲
解人社政策，让他们对人才落户、就业创
业等政策有了更详尽的了解，也感受到
了奉贤对人才的渴望和关怀。另外，在
奉贤就业创业的学长学姐分享的心路历
程也让大学生们对自己的职业规划有了
更清晰的认识。

此外，“贤才大巴”也为校地合作提
供了跟多的可能性。4月13日，复旦大
学材料科学系的师生在通过“贤才大巴”
活动走进奉贤参访了重点企业之后收获
满满，随即就通过党支部共建的形式与
奉贤东方美谷集团进行签约共建，将在
实践基地建
设、人才共同
培育等方面
开展常态合
作。

截 至 6
月 29 日 ，已
有复旦大学、
武汉大学、华
东理工大学、
华东师范大
学等十余所
高校共计近
500 名 学 子
通 过“ 贤 才
大 巴 ”走 进
奉贤。

破解思路
面对面，校企直达“一条龙”

拆除校园和职场之间的信息壁垒

“贤才大巴”
直送学生进企业

学生心声
“象牙塔和职场有壁垒”

解决问题
主动拆壁垒，打破信息差

“贤才大巴”为学生提供进企业、看岗位、投简历“一条龙”服务。 青年报记者 刘秦春 摄


